

4/2023

Leçon 5

QUELQUES EXCUSES POUR ECHAPPER A LA MISSION

Sabbat après-midi 28 octobre 2023

... Ninive, bien que pervertie, n'était pas totalement livrée au mal. Celui qui « voit tous les fils des hommes » (*Psaume 33.13*) et qui « contemple ce qu'il y a de précieux » (*Job 28.10*) savait que de nombreux Ninivites aspiraient à quelque chose de plus élevé et de meilleur, et il jugea que, si on leur offrait l'occasion de connaître le Dieu vivant, ils renonceraient à leurs mauvaises actions et l'adoreraient. Et c'est ainsi que, dans sa sagesse, le Seigneur se révéla aux Ninivites d'une manière manifeste, afin de les amener à la repentance.

Pour cette œuvre, il se choisit comme instrument Jonas, fils d'Amitthaï. La parole de l'Éternel lui fut adressée en ces termes : « Lève-toi, va à Ninive, la grande ville, et crie contre elle ! car sa méchanceté est montée jusqu'à moi » (*Jonas 1.1,2*).

En envisageant les difficultés et l'impossibilité apparente d'une telle mission, Jonas fut tenté de mettre en doute la sagesse de l'appel qui lui était adressé. À vues humaines, en effet, il semblait inutile de proclamer un message de ce genre dans cette ville orgueilleuse. Le prophète oubliait en ce moment que Dieu possède la toute-puissance et la toute-sagesse. En proie au doute et à l'hésitation, Jonas se laissa plonger dans le découragement par Satan. Saisi de frayeur, il « se leva pour s'enfuir à Tarsis ». Il descendit à Japho, et trouva un navire qui appareillait pour Tarsis. « Il paya le prix du transport, et s'embarqua... avec les passagers » (*Jonas 1.3*).

Prophets and Kings, p. 265, 266 ; *Prophètes et Rois*, p. 203, 204.

Dieu ne s'est pas servi, pour instruire Israël, d'une classe privilégiée à l'exclusion de toute autre. Daniel était un prince de Juda, Ésaïe appartenait aussi à la famille royale, David était berger, Amos, pâtre, Zacharie, un captif de Babylone et Élisée, laboureur. Pour le représenter, Dieu a donc choisi des prophètes, des princes, des nobles, des gens du peuple, et il leur a révélé les vérités qu'ils devaient transmettre au monde.

Le Seigneur demande à tous ceux qui participent à sa grâce de se mettre à l'œuvre pour sauver leurs semblables. Où qu'il nous ait placés, nous devons répondre à son appel par ces paroles du prophète : « Me voici, envoie-moi » (*Ésaïe 6.8*). Tous ont une tâche à accomplir, qu'ils soient prédicateurs de l'Évangile, infirmières, missionnaires, médecins, commerçants, cultivateurs, qu'ils exercent une profession libérale ou travaillent de leurs mains. Nous devons tous annoncer la bonne nouvelle du salut. Notre vie tout entière doit être consacrée à ce travail.

Ceux qui s'en acquittent fidèlement feront non seulement du bien à leurs semblables, mais en profiteront eux-mêmes. Le sentiment du devoir accompli aura une heureuse influence sur leur âme. Le découragé oubliera son abattement, le faible deviendra fort, l'ignorant intelligent. Tous trouveront une aide infaillible en celui qui les a appelés. *The Ministry of Healing*, p. 148 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 122.

Dimanche 29 octobre 2023

Nos excuses : la peur

Beaucoup plus de personnes que nous ne pensons désirent trouver le chemin qui mène au Christ. Ceux qui prêchent le dernier message de miséricorde ne devraient pas perdre de vue que Jésus doit être présenté comme le refuge du pécheur. Certains prédicateurs pensent qu'il n'est pas nécessaire de prêcher la repentance et la foi ; ils considèrent comme acquis le fait que leurs auditeurs sont des familiers de l'Évangile et qu'il faut leur présenter d'autres sujets pour retenir leur attention. Mais beaucoup de gens sont d'une ignorance attristante en ce

qui concerne le plan du salut ; sur ce sujet d'une importance primordiale, ils ont besoin de plus d'instruction que sur tout autre.

Les discours théoriques sont importants. Il faut que les gens puissent voir comment les vérités s'enchaînent, maillon par maillon, jusqu'à faire un ensemble harmonieux. Mais on ne devrait jamais prêcher sans présenter le Christ, et le Christ crucifié, comme fondement de l'Évangile.

Evangelism, p. 185, 186 ; *Évangéliser*, p. 173.

... Aux heures les plus sombres, dans les circonstances les plus décourageantes, le chrétien peut fixer les regards sur celui qui est la source de toute lumière et de toute puissance. Par la foi en Dieu, son espoir et son courage seront renouvelés de jour en jour. « Le juste vivra par sa foi. » Au service du Seigneur, aucun désespoir n'est permis, aucune hésitation, aucune crainte. Dieu fera au-delà de ce que peuvent attendre ceux qui mettent leur confiance en lui. Il leur accordera la sagesse qu'exigent leurs diverses épreuves.

Prophets and Kings, p. 386 ; *Prophètes et Rois*, p. 297.

Comme (les) résultats dépendent en grande partie de l'activité incessante des ouvriers du Seigneur fidèles et sincères, Satan fait l'impossible pour les pousser à la désobéissance, afin de faire échouer les desseins de Dieu. À certains d'entre eux, il fait perdre de vue la noble et sainte mission à laquelle ils ont été appelés, et il les rend sensibles aux plaisirs de cette vie. Il les pousse à s'installer dans des demeures confortables, ou à changer de résidence si les avantages matériels leur paraissent plus intéressants ailleurs. C'est ainsi qu'ils abandonnent des endroits où ils auraient pu exercer une heureuse influence. Satan pousse encore d'autres serviteurs de Dieu à quitter leur travail lorsque le découragement s'empare d'eux à la suite de l'opposition ou de la persécution. Et cependant, pour tous ces hommes, le Seigneur éprouve la plus touchante pitié.

À tout enfant de Dieu dont la voix a été réduite au silence par l'ennemi de nos âmes, Dieu pose cette question : « Que fais-tu ici ? » Je t'ai ordonné d'aller dans le monde entier prêcher l'Évangile et préparer un peuple pour le jour du Seigneur, pourquoi es-tu ici ? Et qui t'y a envoyé ?

... Ceux qui se rendent compte, même à une échelle réduite, de ce que signifie pour eux et leur prochain la rédemption, comprendront dans une certaine mesure les immenses besoins de l'humanité. Leurs cœurs seront émus de compassion en voyant la déchéance morale et spirituelle de milliers de pécheurs plongés dans les ténèbres, et dont la souffrance physique n'est rien en comparaison de leur souffrance morale.

Prophets and Kings, p. 171, 172 ; *Prophètes et Rois*, p. 126, 127.

Lundi 30 octobre 2023

Nos excuses : de fausses conceptions

Si (Jonas) n'avait pas discuté froidement l'appel qui lui avait été adressé, il aurait compris combien toute tentative était vaine pour se dérober à sa mission. Mais il ne lui fut pas permis de rester longtemps en repos dans sa fuite insensée. « L'Éternel fit souffler sur la mer un vent impétueux, et il s'éleva sur la mer une grande tempête. Le navire menaçait de faire naufrage. Les mariniers eurent peur, ils implorèrent chacun leur dieu, et ils jetèrent dans la mer les objets qui étaient sur le navire, afin de le rendre plus léger. Jonas descendit au fond du navire, se coucha, et s'endormit profondément. » (*Jonas 1.4,5.*)

Prophets and Kings, p. 267 ; *Prophètes et Rois*, p. 204.

Ancrez vos cœurs assurés que Dieu connaît toutes les épreuves et les difficultés que vous rencontrez dans la lutte contre le mal ; car Dieu est déshonoré quand nous diminuons Son pouvoir en manquant de foi.

Ce monde est le grand champ d'actions de Dieu. Il a acheté ceux qui y vivent avec le sang de Son Fils unique. Il entend à ce que Son message de miséricorde convienne à chacun. Ceux dont la mission est d'accomplir cette œuvre seront testés et éprouvés, mais ils doivent toujours se rappeler que Dieu est là pour les fortifier et les soutenir. Il ne nous demande pas de dépendre d'un quelconque roseau cassé. Nous n'avons pas à chercher l'aide humaine. Dieu ne veut pas que nous placions l'homme à la place réservée à Dieu. Le Seigneur Yawé est « une force éternelle ».

Reflecting Christ, p. 352.3, 4.

... Lorsque le Seigneur ouvre la voie pour accomplir une certaine tâche, il faut faire l'impossible pour arriver au résultat escompté. Le succès sera fonction de l'enthousiasme et de la persévérance manifestés. Dieu opérera des miracles en faveur de son peuple, à condition que celui-ci joue un rôle actif dans son œuvre. Il fait appel à des hommes de foi, courageux et aimant les âmes, dévorés d'un zèle ardent pour sa cause. Nulle tâche trop ingrate, nulle perspective ne paraîtra vouée à l'échec aux yeux de tels hommes. Ils poursuivront leur tâche avec ardeur, jusqu'à ce que leur insuccès apparent se transforme en victoire éclatante. Rien au monde, ni les murs de la prison, ni le bûcher ne sauraient les faire dévier du but poursuivi en collaboration avec le Seigneur, dans l'édification de son royaume.

Prophets and Kings, p. 263 ; *Prophètes et Rois*, p. 201.

Ceux qui ont eu le plus de succès dans leur travail en faveur des âmes étaient des hommes et des femmes qui ne s'enorgueillissaient pas de leurs talents, mais qui, avec foi et humilité, cherchaient à venir en aide à leur entourage. C'est ce que Jésus a précisément fait. Il s'est

approché de ceux qu'il désirait atteindre. Combien souvent, ayant rassemblé quelques personnes autour de lui, ne s'est-il pas mis à enseigner ? Alors, un par un, les passants s'arrêtaient pour l'écouter, jusqu'à former une grande multitude qui entendait avec étonnement et respect les paroles du Messager du ciel.

Gospel Workers, p. 194 ; *Le Ministère évangélique*, p. 188.

Mardi 31 octobre 2023

Nos excuses : trop de tracas

Chaque âme sauvée doit renoncer à ses plans et suivre Christ sur le chemin qu'il montre. Notre entendement doit être abandonné à Christ pour être lavé, raffiné et purifié. Cela se fera si nous recevons correctement les enseignements de Christ. Oh, combien nous avons besoin d'une relation plus intime avec Lui ! Il nous faut entrer dans Ses plans et accomplir Sa volonté, en disant de tout cœur : « Seigneur, que veux-tu que je fasse ? »

... Nous devons toujours garder tenir compte que le temps est court. L'iniquité augmente partout. Les justes sont placés comme des lumières dans le monde. C'est par eux que la gloire de Dieu doit être révélée dans le monde.

This Day With God, p. 322

Si vous êtes en communion avec le Christ, vous attribuerez à toute âme humaine le prix qu'il y attache. Vous éprouverez pour les autres le même amour profond qu'il a eu pour vous. Alors vous pourrez attirer et non repousser, gagner et non chasser ceux pour lesquels il est mort. Nul n'aurait été ramené à Dieu sans les efforts personnels du Christ ; et c'est par un travail personnel qu'il nous est possible de contribuer au salut des âmes. Quand vous en verrez qui vont à la mort, vous ne pourrez conserver une paisible indifférence et jouir de vos aises... Votre cœur sympathisera avec eux et vous leur tendrez une main secourable. Avec foi et amour, vous les conduirez auprès de Jésus. Vous

veillerez sur eux et vous les encouragerez. Votre sympathie et votre confiance les fortifieront contre les rechutes.

Tous les anges sont prêts à collaborer à cette œuvre. Toutes les ressources d'en haut sont mises à la disposition de ceux qui s'efforcent de sauver les égarés. Les agents célestes vous aideront à toucher les plus indifférents et les plus endurcis. Quand l'un d'entre eux revient à Dieu, le ciel entier est dans la joie ; les séraphins et les chérubins font vibrer leurs harpes d'or ; ils chantent les louanges de Dieu et de l'Agneau pour leur miséricorde et leur bienveillance à l'égard des enfants des hommes.

Christ's Object Lessons, p. 197 ; *Les Parables de Jésus*, p. 166.

Le Christ descendit sur la terre pour y souffrir et mourir afin que par la foi en lui et l'appropriation de ses mérites nous puissions devenir les collaborateurs de Dieu. Son dessein était qu'après être monté au ciel où il intercéderait en faveur des hommes, ses disciples continuent l'œuvre qu'il avait commencée. Les chrétiens ne manifesteront-ils pas un intérêt tout particulier dans la proclamation de l'Évangile en faveur de ceux qui sont dans les ténèbres ? Il en est qui sont prêts à se rendre aux extrémités de la terre pour y porter la vérité ; mais le Seigneur exige que tous ceux qui connaissent cette dernière s'efforcent de la répandre autour d'eux. Si nous ne sommes pas disposés à consentir de réels sacrifices pour sauver les âmes qui sont sur le point de périr, comment serons-nous jugés dignes d'entrer dans la cité de Dieu ?

Testimonies for the Church, vol. 9, p. 103 ;

Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 403.

Mercredi 1er novembre 2023

Nos excuses : des confrontations pénibles

Lorsque Jonas apprit que Dieu avait décidé d'épargner la ville qui s'était repentie de ses péchés en prenant le sac et la cendre, au lieu d'être le premier à se réjouir de ce miracle de la grâce, il se laissa gagner

par l'idée qu'on le considérerait comme un faux prophète. Jaloux de sa réputation, il perdit de vue la valeur infiniment grande des âmes de cette ville corrompue. La compassion manifestée par le Seigneur envers Ninive repentante « déplut fort à Jonas, et il fut irrité... N'est-ce pas ce que je disais, s'écria-t-il en s'adressant à l'Éternel, quand j'étais encore dans mon pays ? C'est ce que je voulais prévenir en fuyant à Tarsis. Car je savais que tu es un Dieu compatissant et miséricordieux, lent à la colère et riche en bonté, et qui te repens du mal. » (*Jonas 4.1,2.*)

Une fois de plus le prophète se laissait aller à sa tendance au doute, et une fois de plus il sombrait dans le découragement. Il perdit de vue le bien de ses semblables et, préférant mourir plutôt que de voir Ninive épargnée, il s'écria, plein d'amertume : « Maintenant, Éternel, prends-moi donc la vie, car la mort m'est préférable à la vie. »

Prophets and Kings, p. 271 ; *Prophètes et Rois*, p. 207, 208.

Il y a ici une leçon pour les messagers de Dieu de nos jours. Les habitants des grandes villes ont un besoin tout aussi impérieux de l'Évangile que les Ninivites d'antan. Il faut que les ambassadeurs du Christ attirent l'attention des hommes sur un monde plus beau, que l'on a totalement perdu de vue, sur la cité céleste « dont Dieu est l'architecte et le constructeur ». Le croyant peut contempler, avec les yeux de la foi, cette demeure d'en haut, toute resplendissante de la gloire du Dieu vivant. Jésus-Christ, par ses serviteurs, invite tous les hommes à mettre leur ambition dans la recherche d'un héritage éternel. Il les exhorte à s'amasser un trésor dans les cieux.

Prophets and Kings, p. 274 ; *Prophètes et Rois*, p. 209.

... En donnant son Fils pour nous racheter, Dieu a montré à quelle valeur il estime chaque être humain, et pourquoi il ne permet à personne de parler avec mépris de son prochain. Nous pouvons remarquer les fautes et les faiblesses de ceux qui nous entourent, mais Dieu déclare que tout être lui appartient, d'abord parce qu'il en est le Créateur, puis doublement, parce qu'il l'a racheté par le sang précieux

de Jésus-Christ. Les hommes les plus déçus doivent être traités avec tendresse et respect. Dieu nous demandera compte de la moindre parole de mépris prononcée à l'égard d'un être pour lequel le Christ a donné sa vie.

... Le porte-parole de Dieu ne doit pas se servir de termes que la Majesté du ciel elle-même a refusé d'employer avec Satan. C'est à Dieu qu'appartiennent le jugement et la condamnation.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 56, 57 ;
Heureux ceux qui, p. 51.

Jeudi 2 novembre 2023

Me voici, envoie-moi

Confus, humilié, incapable de comprendre les desseins de Dieu qui épargnait Ninive, Jonas avait cependant accompli sa mission, consistant à avertir cette grande ville. Et bien que l'événement prédit ne se soit pas réalisé, le message du prophète n'en émanait pas moins de Dieu, et il atteignait le but souhaité : la puissance de la grâce divine fut connue parmi les païens. Ceux qui, depuis longtemps, « avaient pour demeure les ténèbres et l'ombre de la mort, vivaient captifs dans la misère et dans les chaînes », et « dans leur détresse, ils crièrent à l'Éternel, et il les délivra de leurs angoisses ; il les fit sortir des ténèbres et de l'ombre de la mort, et il rompit leurs liens ». « Il envoya sa parole et les guérit, il les fit échapper de la fosse. » (*Psaume 107.10,13,14,20.*)

Prophets and Kings, p. 272 ; *Prophètes et Rois*, p. 208.

(II) ne faut pas oublier que notre besogne, même si nous ne l'avons pas choisie, doit être accomplie comme si c'était Dieu lui-même qui nous l'avait confiée. Qu'elle nous plaise ou nous déplaise, il faut nous en acquitter puisque c'est celle qui se présente à nous. « Tout ce que ta main trouve à faire avec ta force, dit le Sage, fais-le ; car il n'y a ni œuvre, ni pensée, ni science, ni sagesse, dans le séjour des morts, où tu vas » (*Ecclésiaste 9.10*).

Si le Seigneur nous envoie, comme Jonas, à Ninive, il ne veut pas que nous nous rendions à Joppé ou à Capernaüm. Il a des raisons pour nous envoyer là où nos pas ont été dirigés. Peut-être y a-t-il où nous sommes quelque âme à secourir. Celui qui conduisit l'évangéliste Philippe vers le ministre éthiopien, l'apôtre Pierre vers le centenaire romain, Corneille, et la jeune fille israélite vers le capitaine syrien, Naaman, envoie aujourd'hui des hommes, des femmes, des jeunes gens pour le représenter auprès de ceux qui ont besoin des secours et des directives célestes.

The Ministry of Healing, p. 472, 473 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 408.

Nos plans ne concordent pas toujours avec ceux du Seigneur. Dieu peut juger qu'il vaut mieux pour nous et pour sa cause nous empêcher d'accomplir nos plus chers désirs, comme il le fit pour David. Mais soyons assurés qu'il bénit et emploie à son service ceux qui se consacrent sincèrement, avec tous leurs biens, à sa gloire. S'il juge qu'il est préférable de ne pas satisfaire leurs vœux, il leur donne en échange des preuves de son amour en leur confiant une autre mission.

Dans son amour et son intérêt à notre égard, celui qui nous connaît mieux que nous-mêmes ne nous permet pas de chercher à satisfaire égoïstement notre ambition. Il ne tolère pas que nous évitions ces devoirs humbles mais sacrés qui nous attendent autour de nous, car ceux-ci nous préparent souvent pour une œuvre plus importante. Nos plans sont souvent déjoués afin que s'accomplissent ceux du Seigneur.

Nous ne sommes jamais appelés à faire pour Dieu un véritable sacrifice. S'il nous demande d'abandonner certains avantages, c'est pour nous faciliter la marche vers le ciel. Soyons donc assurés que si nous devons nous séparer de ce qui nous paraît raisonnable, c'est pour notre bien.

The Ministry of Healing, p. 473 ; *Le Ministère de la guérison*, p. 408, 409.

Pour aller plus loin :

°**Messages à la jeunesse**, « Travaillez avec foi », p. 195, 196 ;

« Quand vous travaillez pour d'autres, l'Esprit fait sentir sa divine puissance sur les âmes qui ont été rachetées par le sang du Fils unique de Dieu. Nous réussirons à gagner les âmes pour lesquelles le Christ est mort quand nous aurons appris à compter sur la grâce et sur la puissance de Dieu pour convaincre et convertir les cœurs. Alors que vous présentez la vérité de Dieu, l'incrédulité et l'incertitude s'efforceront de retenir les esprits ; mais chassez le doute de vos cœurs, en vous rappelant les promesses de Dieu.

Prenez Dieu au mot et travaillez avec foi. Satan s'efforcera, avec ses suggestions, de détruire votre confiance en la Parole du Père céleste ; mais souvenez-vous que "tout ce qui n'est pas le produit d'une conviction est péché " (*Romains 14.23*). Que votre foi perce l'ombre épaisse que Satan jette sur vous ; fixez votre foi sur le propitiatoire, et n'entretenez pas le moindre doute. C'est ainsi, et ainsi seulement, que vous acquerrez de l'expérience et que vous découvrirez les preuves pouvant servir de base à votre confiance.

Avec le progrès de l'expérience, l'ardeur de votre âme croîtra et vous serez enflammés d'amour pour le service de Dieu ; vous n'aurez plus qu'un seul dessein : celui de Jésus-Christ. Vos désirs seront engendrés par le Saint-Esprit. Collaborateurs de Dieu, vous porterez le joug du Christ. »

The Youth's Instructor, 9 août 1894.

°**Levez vos yeux en haut**, « L'heure est venue: lève-toi, sois éclairé », 6 juin, p. 163, édition papier, p. 173 édition numérique.

« Pour moi, m'approcher de Dieu, c'est mon bien : je place mon refuge dans le Seigneur, l'Eternel, afin de raconter toutes tes œuvres. » (*Psaumes 73 :28*).

« S'il n'y eut jamais une époque dans l'histoire des Adventistes du Septième Jour où ils doivent se lever et être éclairés, c'est bien maintenant.

On ne devrait empêcher aucune voix de proclamer le message du troisième ange. Que personne, de peur de perdre son prestige aux yeux du monde, n'obscurcisse un seul rayon de lumière venant de la Source de toute lumière.

Il faut du courage moral afin d'accomplir l'œuvre de Dieu pour ces derniers jours, mais ne nous laissons pas guider par l'esprit de la sagesse humaine. La vérité devrait être tout pour nous. Que ceux qui veulent se faire un nom dans le monde rejoignent le monde. Le grand conflit est sur le point d'éclater au cours duquel tous devront prendre parti. Le monde chrétien tout entier y sera engagé. Chaque jour, à chaque heure, nous devons être poussés à l'action par les principes de la justice, de la miséricorde et de l'amour de Dieu.

A chaque moment d'incertitude, priez et demandez avec ardeur : "Est-ce la volonté de Dieu ?" Bible en main, délibérez avec Dieu sur ce qu'il voudrait vous voir faire. Les saints principes sont révélés dans la Parole de Dieu. La source de toute vraie sagesse se trouve à la croix du Calvaire.

Partout nous constatons par des preuves de plus en plus nombreuses que le message qui nous vient de Dieu doit être le dernier message d'avertissement aux Eglises du monde. Cependant, une année après l'autre passe dans l'éternité, et les Eglises ne sont pas averties. J'ai été chargée de parler à mes frères et de leur demander : "Sommes-nous conscients de cette négligence ?" Il m'a été donné un message après l'autre pour nos frères, les encourageant à commencer l'œuvre partout où les portes s'ouvriraient. Si les ouvriers se mettaient à l'ouvrage, le

Seigneur bénirait leur âme et ferait fructifier leurs efforts. En entendant les raisons de notre foi, les gens s’y intéresseront et seront convertis.

De nombreux endroits importants sont ouverts à ceux qui veulent travailler pour les âmes. Nous ne devrions pas nous montrer égoïstes en cherchant à retenir des ouvriers longtemps en un endroit, mais nous devrions accepter de nous sacrifier afin que l’œuvre puisse être entreprise dans d’autres villes qui ont besoin de la lumière de la vérité.

Pressons ceux qui ont été convertis de l’erreur à la vérité de devenir des missionnaires afin d’étendre la connaissance de la vérité. Inventez des moyens de faire connaissance avec vos semblables. ... Si vous travaillez avec sagesse, dans l’intérêt des cœurs et des âmes, et en adressant d’ardentes prières à votre Père céleste, vous trouverez l’accès des âmes.

... Que ceux qui sont déjà à l’œuvre ouvrent la voie à d’autres qui désirent travailler et sont qualifiés pour prendre part à un effort missionnaire. »

— Lettre 94a, 6 juin 1909, adressée à “Chers frères et sœurs de Washington”.